

Zeitschrift:	Mitteilungsblatt / Schweizerische Gesellschaft für Familienforschung = Bulletin d'information / Société suisse d'études généalogiques = Bollettino d'informazione / Società svizzera di studi genealogici
Herausgeber:	Schweizerische Gesellschaft für Familienforschung
Band:	- (1996)
Heft:	50
Vorwort:	Editorial

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Editorial

Liebe Mitglieder

Sicher haben Sie die kleine Änderung auf der Titelseite dieser Broschüre bemerkt. Es wurde der Name "Familienforschung Schweiz" hinzugefügt.

Dies ist nicht lediglich einer Laune der Redaktion entsprungen. Die PTT hat ihre Gebühren dermassen erhöht, dass, im Interesse unserer Gesellschaft, nach einem neuen Weg für Kosteneinsparungen gesucht werden musste. Dieser wurde in Form einer neuen Versandart, dem AZ-Versand, gefunden.

Versandtechnisch kann unsere EDV-Anlage die Bedingungen der PTT erfüllen. Jährlich müssen jedoch mindestens vier Sendungen mit gleichem Titel zur Spedition gelangen, weshalb die kleine Korrektur auf der Titelseite vorgenommen wurde. Somit ist auch diese Bedingung der PTT erfüllt.

Als Sofortmassnahme wurde der oben erwähnte Titel ausgewählt. Ergänzend wird als Untertitel "Mitteilungen" oder "Jahrbuch" angebracht, wie bis anhin.

Eine andere Hauptbezeichnung steht zur Diskussion. Selbstverständlich könnten auch entsprechende Anträge, sofern sie fristgerecht eingehen, an der nächsten Hauptversammlung in Herisau zur Diskussion gestellt werden.

Für Archive und Bibliotheken bildet eine Namensänderung keine Probleme, wie unsere Rücksprachen mit verschiedenen Institutionen ergeben haben.

Die Redaktion der Mitteilungen hat, im Sinne der Gesellschaftskasse und hoffentlich auch im Geist der Mitglieder, unkompliziert und rasch gehandelt. Denn die PTT rechnen pro Kalenderjahr und nicht nach unseren Gesellschaftsgegebenheiten, weshalb aus Zeitgründen der "Dienstweg" nicht eingehalten werden konnte.

An dieser Stelle bedankt sich die Redaktion der Mitteilungen für die zahlreichen Inspirationen und die gute Zusammenarbeit mit vielen Mitgliedern. Auch weiterhin werden stets gerne Anregungen entgegengenommen und weiterverfolgt.

Die Redaktion

Editorial

Chers membres,

Vous avez certainement remarqué le petit changement intervenu dans le titre de cette brochure. Nous y avons ajouté le nom "Généalogie Suisse".

Ceci n'est pas issu d'un caprice de la rédaction, mais les PTT ont augmenté les taxes à un tel point que nous avons dû chercher dans l'intérêt de notre société de nouveaux moyens pour réduire les frais. Nous en avons trouvé un dans le mode d'expédition des brochures, soit le système AZ.

Notre système informatique peut correspondre aux conditions des PTT. L'une d'elles est l'expédition annuelle d'au moins 4 envois du même titre. Voilà le pourquoi de la petite correction du titre.

Nous modifions donc de suite le titre susmentionné, avec en sous-titre les mentions "Bulletin" ou "Annuaire", comme jusqu'ici.

Un autre titre peut être discuté. D'autres noms, proposés en temps utile, peuvent être discutés lors de l'assemblée générale à Hérisau. Nous nous sommes informés, le changement du titre ne pose pas de problème aux archives ou bibliothèques.

La rédaction du bulletin d'information a agi avec célérité et sans complications dans l'intérêt des finances de la société (et, nous l'espérons, aussi dans celui des membres!).

La raison du non-suivi de la "voie hiérarchique" est le manque de temps, car les PTT calculent les frais par année civile et non d'après les données de notre société.

La rédaction saisit l'occasion pour remercier les membres pour les nombreuses inspirations et la bonne collaboration. Nous accepterons et donneront suite avec plaisir aussi à l'avenir aux impulsions et idées venant de leur part.

La rédaction